

議会報告・意見交換会報告書

NO. 1

(3班)

開催日時	平成 30年 5月 8日 (火) 午後7:30~午後9:00	
開催場所	三花公民館	
出席議員	議員名①	(班長) 大谷 敏彰
	議員名②	安達 明成
	議員名③	松野 勝美
	議員名④	梅原 竜也
	氏 名	
司 会	梅原 議員	
開会挨拶	樋口 自治会長	
閉会挨拶	財津 自治会長	
記 録	松野 議員	
参加人数	42名 (内訳: 男性34名、女性8名) / アンケート回収 37名	
主な意見	<p>事前提出のテーマ (1) 花月川・秋原川の抜本的な改修について (A氏) 秋原川の件ですが、今、施工となっているが、どのような施工でやるのかの説明がない。4年前ぐらいに、石垣が流れた時にやったが、今度の水害で大きな石が流れている。今度は、どのような施工でやるのかを聞きたい。 (議員) 市としては、秋原川の抜本的改修といわれる事までは、考えていないとのことであった。石が落ちそうな所など今後のようすなどを見ながら、対応していく考え方。どのような施工していくかなどは、地元の方に説明するように市の方にも話すことはできる。</p>	
要 望	(A氏) 生コンなどは、使用しないのか (議員) 担当課によると、生コンなどを使いながらと聞いている。詳しい内容については、聞いていない。要望があれば届けていきたいと思う。	
回 答	(A, 氏) 準用河川 普通河川は、災害がおきないと基本的に災害箇所の修復をしない。	

議会報告・意見交換会報告書

NO. 2

(3班)

開催日時	平成 30年 5月 8日 (火) 午後7:30~午後9:00
開催場所	三花公民館
主な意見	それでは、災害がおきてしまったら、人命にかかる。秋原川は急峻な河川である。災害復旧でなくて、ある程度、危険な箇所については、計画的に改修をするような措置を、議員さんとしても声をあげてほしい。 (議員) たしかに急峻な河川などについては、住宅等もあるので委員会でも論議して、執行部にも伝えていきたい。
主要希望	(2) 高規格道路、国道212号線拡幅工事について (B氏) 高規格道路が民家の上に通る。又、水の問題で道路排水として流れてくる。その排水が、基盤整備をやっている農業用水路に全部おちてくるのではないか?水路がこれまで何回か壊れたりしている。上流域の状況が変わってきているので、設計を変えるべきだとも思っているのだが (議員) 高規格道路のことですが、地域の方にとっては、切実な問題もある。道路排水や道路のつくり方や防音などもある。水路がはけないオーバーする問題だけでなく水路そのものが壊れるなどがあることですが、基本的には、県と市が連携して大丈夫ですよとの考え方でやっていくと思うのだが、状況を知らないので、もちかえらせていただく。
回答	(3) 国道4車線化に伴う接続する市道幅員の拡幅について (C氏) 財津町は4車線化などで、トラクターなどをもっているかたが、道路を渡れない。朝の通勤時間帯では、左折は簡単にできるのだが、信号機がないと右折ができない。急ぐ時などは、旧道に入ってしまうので、子供の通学時間帯となり危険である。はやく信号機をつけてもらいたいと働きかけているが、よい返事をもらっていない。議員さん達も働きかけてほしいのだが (議員) 4車線化に伴う市道の拡幅による信号機の設置の問題だが、そもそも、本来は県が工事する時など市と協議しながら、やっていくべきだと思うが、どのように協議しているのかまではわからないので、地域の切実な要望がある事などは伝える。

議会報告・意見交換会報告書 NO. 3

(3班)

開催日時	平成 30年 5月 8日 (火) 午後7:30~午後9:00
開催場所	三花公民館
主な意見	(4) 三和団地のハト公害について (D氏) 三和団地周辺にハトが繁殖して、ハト公害に苦慮している。苦情の声があるが、多くて60羽 少なくとも30羽から40羽ぐらい屋上にとまっている。市役所に相談にいったが、話を聞くだけ聞いてから、あとは自分たちで、どうにかして下さいといった返事である。鳥インフルエンザなどの心配もあるが、そういう場合はわがないで、保健所に連絡して下さいと言われる。公害など何かあってからではいけないと思うから、議員さんに相談した。市に話をしてどうにか対処して頂けないか。 (議員) 市営住宅・公営住宅での各地のハトなどの問題も聞く。居住地部分については、個人としての対策をして、こないように努力もされている。行政としても対策に苦慮している。全国各地でこの問題の対策ができている所はないかなども、調べていく必要もある。この問題については、委員会として対策などの論議ができていないので、切実な状況があるので住宅課に申し上げていく。
要望	(5) 三花公民館用地を含めた地域開発について (E氏) 藤山地域周辺に高規格道路の計画があります。又、三花公民館も移転の計画であります。その中で、日田市の北の玄関口として、ここらいたいの地域整備・地域計画をお願いしたい。地域性をいかす事や今後、便利がよくなるので地域活性化とあわせて経済・文化などの部分での意味で、北側の窓口として考えられないか。 (議員) 三花公民館用地をふくめた地域開発についてですが、すでに承知されていると思うが、国道212号山国道路の拡幅工事に伴う道路用地として、日田市三花公民館の建物と駐車場の一部がかかることから、平成29年度から三花公民館建設委員会を立ち上げ移転用地を検討してきた。 平成30年4月13日に地権者から最終返事をいただき、平成30年4月16日の公民館運営委員会において、三和小学校そばの県道大鶴熊取線沿いに決定したことの説明を行った。 今後、30年度中に実施設計と用地造成工事を実施、31年度に建築移転及び旧公民館の解体を行い、平成32年3月末までに現在の三花公民館の用地を
回答	

議会報告・意見交換会報告書

NO. 4

(3班)

開催日時	平成 30年 5月 8日 (火) 午後7:30~午後9:00
開催場所	三花公民館
主な意見	明け渡す工程となっている。現在の三花公民館の跡地については、残地が残るが、土地形状が三角形で利用しづらいことや裏に事業所があること、平成24年九州北部豪雨の際には当用地が浸水した経緯があることから、公共的な活用は難しいのではないかと考えている。 跡地利用につきましても、公民館建設委員会の委員さんはじめ、地域の皆様のご意見を聞きながら平成31年中に方向性を決定したいと考えている。
要望	(議員2) 総務環境です。地域振興という話がでましたが、委員会では、具体的な話はでていない状況です。ただ、花月の小学校跡地が長いこと、いろんな話がでましたが、最終的に地元の方の意見交換や意見の集約ができるて現在のような形で地元の方が利用して、地域の発展にも三花地区の発展にもということで、できた。これから地域振興もぜひとも地元も考えていただきたい。三花公民館跡地については、自治会長さんや三花地区の協議会のみなさんと一緒によい方向を見出していく事が大事だと思う。議会としても、市のほうにもみなさんの意見・考えを伝えながら共に考えたい。
回答	(E氏) 地域としてもあるが、市として考えて頂きたい。当然、地元もよくなる事は大事だが市として今後 検討していくことを前向きに考えるべきだと思う。 (議員2) 市としては、議会に具体的な話を聞いていないので、これから先、議会の中で話しがでた時には、地元からの意見もあったので、市としても積極的に取り組むべきだと話したい。
	(6) 東西南北に防災拠点施設の整備について (F氏) 日田市の防災拠点施設を整備してほしい。中心部には施設があるとおもうが、災害がおきてしまうのは、周辺におきる事が多い。すると、中心部と周辺が遮断されることがおきる。緊急時には、防災救助などいろんな面に対して、対応ができないのではないかと思う。 その為、日田市の東西南北に一定の防災拠点を設けて、整備をして緊急の場合そこで対応するべきではないか。議会等でも取り上げて頂いて、行政と一緒に考えてもらいたい。それぞれの拠点施設があり備蓄等あれば、自治会としても避難された方も助かるので必要だと思う。

議会報告・意見交換会報告書

NO. 5

(3班)

開催日時	平成 30年 5月 8日 (火) 午後7:30~午後9:00
開催場所	三花公民館
	(議員) 平成24年 平成29年 それから熊本地震と3回も激甚災害と言われる事を経験した。いま言われた事は、本当に大事だと思うし市でも認識しているし議会でも認識している。防災士の充実をはかるためもあり、日田市では、現在、市職員を含めて460名の防災士がいる。増えてきているが、まだ次に進んでいないので、防災士どうしの連絡協議会を作ったりして、どのように対応していくかなど課題としていかなければならない。防災に対する取り組みもはじまっているので、意見のあった防災拠点も大切なことだと思うので、議会でも話をしたい。
主意 見 要 望 回 答	意見交換 (G氏) 財津町の私達の地域は、急勾配で危険地域になっている。梅雨になると水が流れこんでくる。今すぐにとはいわないが、山くずれなどの危険地域の対策をお願いしたい。 (議員) 場所などは、まだ市には連絡していないとの事なので、自治会長さんを通じていただきまして、市に情報をとどけてもらいたい。私たちも もちかえり話をする。 (H氏) 情報提供の問題。昨年は、状況がよくわからないので、堤防道路を軽トラックで川の水量などを見にいったが、もどったら堤防がなくなっていた。現場に見にいかなければ状況がわからないようでは、危険である。河川の情報の伝達のために花月川河川でのカメラの設置を梅雨前には、議会からもお願いしてもらいたい。 (議員) 市の情報としては、把握していると思うので、話があったことを伝えたい。議会も一緒に考えてくれとの事なので、おあずかりする。 (I氏) 高規格道路の話があったが、市ノ瀬町の北平地区は10件ほどの集落だが、その上の30メーターのところに道が通る。平成27年に県からの説明がありその時は、トンネルを掘るとの事だったが、次の説明会では、お金がかかるのでトンネルはないと言われた。地域発展のための道路であるので、前向きに考

議会報告・意見交換会報告書 NO. 6

(3班)

開催日時	平成 30年 5月 8日 (火) 午後7:30~午後9:00
開催場所	三花公民館
主な意見	えているが、災害対策・雨水対策の事 又 砂防工事も以前おこなっているが古くなっている。集落内の道路の改修・アクセスの問題などもある。県にも要望をだしているし、市のほうにも話はしている。住居がおびやかされて危険があるので、考えて頂きたい。 (議員) 切実な課題・要望である。地元の要望ができるだけ届くように心配されている事を議会もよく論議していきたい。
要望	(J氏) 212号線（しんぼく橋）の所は、大型トラックが通ると振動が激しい。雨が降ると岩がでているので怖くて心配している。土木事務所には言っているが、連絡もないしそのままである。小河内公民館の前に市の河川があるが、河川が危ないと言ったが、梅雨前にはできないとの事であった。河川には多くの石があるので、撤去をお願いしたい。 (議員) 市をかばうわけではないが、被災状況も広大である。業者の方も被災箇所をたくさんかかえている。しかし、目配りしながら、柔軟な対応もして頂きたいと思う。しっかりと、もちかえる。
回答	(K氏) 戸山中学校に何人入学したかはわからないが、戸山中学には、クラブがないから他校に転向したとの話を聞きました。他人ごとではない。戸山中学には野球がありません。野球をしたい子供さんは、どうしてもよその学校に転校していかねばならない状況である。生徒がますます、すくなくなるのではないか。 (議員) 戸山中学校でクラブがないので、他校に転校したとの事ですが、私もしましたので、帰りまして教育委員会にもこの話を伝え伺う。他の学校でも部活がないなどの話は聞いた事はあるが、危惧されている部活がないから転校との話は、一度もち帰りまして実情をよくきいてから、返事をしたい。 又、主要事業として、市としても部活動指導員配置事業などにも取り組んでいるところである。 (議員2) 学校が小さくなつて部活ができないとかなど、難しい問題もあり現実に東有田でも話しがでましたので、教育委員会にも確認なども含め伝えさせて頂きたいと思う。

議会報告・意見交換会報告書 NO. 7

(3班)

開催日時	平成 30年 5月 8日 (火)	午後7:30~午後9:00
開催場所	三花公民館	
主な意見	(L氏) 小河内自治会と市ノ瀬自治会と合併の話がでている。もし合併とかになつても、市からの事務委託料などは、だしてもらいたい。この問題は、今後ほかの自治会でも合併の話もあるのではないかと思う。合併したらメリットがあるような対策を考えてもらいたい。 (議員) 自治会は直接の市の組織ではないので、自治会の問題との考えが一つあるが、しかし、これからどこでもある話だとこの事でしたので、当分の間3年から5年については、基礎部分の自治会手数料などを、猶予をもつてほしいとのことでしたが、これについては市の全体の問題でもある話である。	
要望	新しい公共との話を聞いた事があると思うが、旧郡部を中心に今話をしている。自治会単位でも、なかなか難しいこともあります、住民自治組織を別に立ち上げていこうとの話を、今している段階である。さきほどの意見は議会としても一緒に考えていき話ををしていきたい。	
回答	(M氏) 20年前につくった小河内伏木線の問題ですが、山を切りとった部分をイノシシや鹿が走っている。落石などで危険である。市の土木課にも対策をお願いしているが、なかなか進まない。朝の出勤の時、落石した石を動かしてくれている人がいるが、側溝をこしておけないので、側溝に落とし込んでしまう。それで、山から流れ込んだ水などが道路にあふれる。先日、一人の方にお願いして二人で、側溝の横に石をあげているが、危険なので対応してほしい。 また、伏木公園に以前は雨量計を置いていた。その時にも九州でも一番雨量があがつたことがあった。雨量計があると、下流の地域のかたにも情報がとれるとと思う。災害対策として雨量計を、もう一度設置願いたい。 (議員) 先ほども情報という話もしました。雨量がわかれれば対策も、とりやすいとの意見がありましたので、災害対策として、話ををしていきたい。 (議員2) 市の道路管理をする道路パトロールを配置しています。その方々が、対応できればと思ったが、なかなか、対応していただけないとこの事なので、話を聞いてみたい。 (N氏) 避難所の関係ですが、三和小学校と戸山中学校だったが戸山中学校について	

議会報告・意見交換会報告書 NO. 8

(3班)

開催日時	平成 30年 5月 8日 (火) 午後7:30~午後9:00
開催場所	三花公民館
主意 要望	河川の氾濫があるなどで、対象外になったが、河川改修できたので、できれば戸山中学を避難場所に、市の正式な場所にして頂きたい。 (議員) 市の指定避難場所は、たくさんある。それから、昨年の災害で市の指定避難場所にいけない方などもいるなど、考えなおす必要がある。昨年から避難場所について、色々検討している。戸山中学については、水害という事だったが、整備されたので市の指定避難場所にとの話がでた事を、もちかえって話したい。
回答	